Un envahisseur discret par Catherine GOBIN

Clathrus archeri (Berk.) Dring 1980

Famille des Clathracées

Peut être plus connu sous le nom d'*Anthurus archeri*, non seulement il s'est bien acclimaté à nos sous-bois du Vallespir, mais il est de plus fidèle d'une année sur l'autre dans un rayon de quelques mètres. Cet exemplaire a été trouvé près de St Laurent de Cerdans, en début d'automne 2010, au même endroit que celui illustrant un article de Marie-Ange Llugany sur l'espèce, (voir Mycologie et Botanique No 22). Toujours en bordure de sous-bois de châtaigniers, accompagné de fougères aigles et ronciers. Une spécificité de ce champignon semble résider dans le fait que les individus sont toujours solitaires. Rappelons que cet envahisseur australien a été observé pour la première fois en Europe en 1913, mais qu'il reste assez discret.

Un autre membre de la famille, *Clathrus ruber* (Mich.) ex Pers. :Pers.1801, tout aussi étonnant, peut se rencontrer dans des milieux semi-ouverts par exemple en bordure de garrigue à chênes verts et genévriers sur les hauts de Tuchan (Aude). Catherine Gobin

